

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour publication immédiate : Le 23 mai 2025

Un financement sans hausse ne réglera pas une crise : OSSTF/FEESO réagit à l'annonce du Financement principal de l'éducation

TORONTO ON — La Fédération des enseignantes-enseignants des écoles secondaires de l'Ontario (OSSTF/FEESO) sonne l'alarme au sujet du Financement principal de l'éducation nouvellement annoncé par le gouvernement Ford pour l'année scolaire 2025-2026, qui fait peu pour remédier à plus d'une décennie de sous-financement chronique du système d'éducation public de l'Ontario.

L'annonce du financement de cette année arrive beaucoup plus tard qu'à l'habitude, puisque les détails du financement de l'éducation sont généralement publiés en avril. Le retard a perturbé la planification de la prochaine année scolaire, laissant les conseils scolaires, le personnel et les élèves dans l'incertitude quant aux programmes qui pourraient être sabrés pour l'année prochaine. Encore une fois, il est clair que l'éducation publique est une arrière-pensée pour ce gouvernement, et non une priorité.

« Malgré les avertissements répétés du personnel enseignant, des travailleuses et travailleurs en éducation, des élèves et de leur famille, ce gouvernement continue de ne pas tenir compte des besoins réels et urgents de nos écoles », a déclaré Karen Littlewood, présidente d'OSSTF/FEESO. « L'annonce du Financement principal de l'éducation comprend peut-être des augmentations sur papier, mais la réalité est que ces augmentations sont loin d'être suffisantes pour répondre aux pressions budgétaires auxquelles font face nos écoles. Alors que plus de 40 % des conseils scolaires font face à de graves déficits, ce financement est bien en deçà de ce qui est nécessaire pour réparer les dégâts.

OSSTF/FEESO est déçu que, présentement, le gouvernement n'ait donné aucun détail précis sur le financement de l'éducation, mais il ne semble pas y avoir un financement quelconque qui aidera les conseils scolaires à composer avec les pressions budgétaires actuelles.

Les propres projections du gouvernement montrent que le Financement principal de l'éducation demeurera stable pendant au moins les trois prochaines années, malgré l'augmentation des inscriptions, la hausse de l'inflation et la détérioration des conditions dans les écoles. Le refus du gouvernement d'investir suffisamment dans l'éducation publique met en péril l'avenir des élèves de l'Ontario et la prospérité à long terme de notre province.

« Ce plan de financement ne fait rien pour remédier au retard de plus de 17 milliards \$ dans la réparation des écoles ni pour voir aux causes fondamentales des pénuries de personnel et de la violence qui nuisent aux conditions d'apprentissage et de travail dans presque toutes les écoles

de l'Ontario », a déclaré Karen Littlewood. « Ce sont les élèves, surtout celles et ceux ayant les plus grands besoins—qui sont laissés pour compte. »

Les rapports provenant de toute la province révèlent des pénuries quotidiennes de personnel, des classes pleines à craquer, des soutiens insuffisants en santé mentale et en éducation spécialisée, des infrastructures en ruine et des milieux d'apprentissage dangereux. Il ne s'agit pas d'incidents isolés, mais de problèmes systémiques aggravés par le refus du gouvernement Ford de financer entièrement l'éducation publique.

OSSTF/FEESO exhorte le gouvernement Ford à changer de cap. Face à la menace imminente d'une guerre commerciale mondiale et aux perturbations économiques croissantes, l'Ontario doit être prêt à faire face à la concurrence. Ce n'est pas le moment de pénaliser l'éducation publique. Il est temps de faire des investissements proactifs qui renforceront la main-d'œuvre de l'Ontario et protégeront notre économie pour les générations à venir. Même si cette annonce de financement constitue une occasion ratée, il n'est pas trop tard pour agir. Il est encore temps pour le gouvernement d'écouter le personnel enseignant et les travailleuses et travailleurs en éducation aux premières lignes.

« Nos membres sont prêts à faire partie de la solution », a dit Karen Littlewood. « Cependant, il faudra un véritable partenariat, une véritable écoute et un véritable investissement pour donner à chaque élève de l'Ontario les chances qu'il mérite. »

OSSTF/FEESO continuera d'analyser les renseignements sur le Financement principal de l'éducation divulgués la semaine dernière et partagera de l'information avec les membres et le public au sujet du financement pour la prochaine année.

OSSTF/FEESO, créé en 1919, représente plus de 60 000 membres de partout en Ontario. Ils comprennent le personnel enseignant des écoles secondaires de l'Ontario, le personnel enseignant suppléant, les aides-enseignants, les éducateurs et éducatrices, le personnel enseignant à l'éducation permanente et les instructeurs, les éducateurs et éducatrices de la petite enfance, les psychologues, les secrétaires, les orthophonistes, les travailleurs et travailleuses sociaux, le personnel de conciergerie, le personnel de soutien des universités ainsi que plusieurs autres membres du personnel du domaine de l'éducation.

-30.

Personne-ressource : Caitlin Reid

Conseillère en médias et communications

Fédération des enseignantes-enseignants des écoles secondaires de l'Ontario

Caitlin.Reid@osstf.ca

416-576-8346